## FRE NTES POLÍTICOS

Muy bonitos. El presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió con los gobernadores de Morena en Palacio Nacional a nueve días de que se lleve a cabo el festejo por el quinto aniversario de su triunfo en las elecciones presidenciales de 2018. Participaron, además, algunos integrantes del gabinete federal como la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde; el subsecretario Alejandro Encinas; la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel; el director de Pemex, Octavio Romero, así como el titular de la CFE, Manuel Bartlett. Muy bonitos todos en la foto en las escaleras de Palacio Nacional. Habrá que esperar si sus resultados son igual de buenos.

El reto de gobernar. En una semana de movimientos estratégicos, es preciso colocar a los mejores perfiles en los cargos de importancia, como la Jefatura de Gobierno de la CDMX. Y aquí el camino se encauza hacia el cuadro más competitivo. Así, 2024 podría ser la "tercera y la vencida" para Mario Delgado, señalado como el aspirante con más amplias posibilidades. No es gratuito. Aquí se suman disciplina, conocimientos y resultados. Ninguna objeción hacia su labor como dirigente de Morena, lo que le coloca como el candidato natural para la capital del país. No ha logrado contender por la CDMX. Lo intentó en 2012 y en 2018. Ahora nada lo impide. Conoce a fondo los detalles de la ciudad. La ciudad es un gran reto.

Pionera. Elena Poniatowska, escritora reconocida por su profunda crónica de la sociedad y todo un referente de la Cuarta Transformación, fue la primera mujer en recibir el Premio Nacional de Periodismo. Es de las pioneras en el oficio. Ahora, a pregunta expresa de a cuál precandidato de Morena le daría su voto, la mujer que trasciende la literatura, como luchadora por los derechos humanos, la justicia social y la igualdad de género, respondió, "Me inclinaría por Claudia (Sheinbaum), obviamente, porque soy mujer. Y claro que me interesa muchísimo que aparezca la figura de una mujer. Estamos muy atrasados en cuanto a América Latina. Ya ha habido muchas mujeres desde Eva Perón y nosotros no hemos tenido una sola". La posibilidad histórica ahí está.

Otra fiesta cívica. El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que el próximo 1º de julio conmemorará el quinto aniversario de su victoria electoral que le otorgó la Presidencia. La celebración será en el Zócalo de la Ciudad de México y al igual que en otras ediciones habrá un festival musical y un discurso ante sus simpatizantes. Esta vez hizo un llamado a todos los simpatizantes de su movimiento para que ese día no haya porras para ninguna corcholata, pues, aseguró que se trata de "celebrar el triunfo de la transformación". Será difícil que le hagan caso. Así que saquen sus decibelímetros... que a éste y a aquél "les gritaron más fuerte", se leerá el día después.

Operación cangrejo. A cuatro días del anuncio oficial del método de elección del candidato presidencial de la oposición, Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, adelantó que en 2023 no habrá candidato presidencial, porque no violarán la ley, sino que buscarán un perfil que lidere la unificación de partidos políticos y sociedad participativa. "Lo que queremos es escuchar a la sociedad, qué dice, consultarla". Informó que el PRI, PAN y PRD tienen 80% de avance en la construcción de acuerdos sobre el anuncio que harán el lunes en torno a la ruta que seguirán en la elección de su candidato presidencial. Medio año más de especulaciones... Sí, todo indica que la oposición juega a perder.